

Leo y comprendo

Las cataratas del Iguazú

Cuenta leyenda que hace muchos años habitaba el río Iguazú una gigante y malvada serpiente llamada Boi. Era tan malvada que exigía una ofrenda a todos los pueblos que vivieran en la zona. Una vez al año, los indígenas guaraníes debían sacrificar una bella doncella y entregársela. Tenían que arrojarla al río para que el animal no les echara sus temibles maldiciones.

A este ritual acudían todas las tribus de la zona, y cierto año el jefe de una de esas tribus fue Tarobá. El joven, al conocer a la muchacha a la que se debía sacrificar, se enamoró de ella. A pesar de que Tarobá intentó convencer a los ancianos de la tribu para que no sacrificaran a Naipí, como se llamaba la joven, no consiguió su cometido: Naipí sería sacrificada.

Entonces, para salvarla, la noche anterior al sacrificio, el joven cacique llevó a Naipí hasta su canoa e intentaron escapar por el **río**. Enterada de lo sucedido, la serpiente, colérica, usó su cuerpo y partió el río en dos, dando lugar a las cataratas. Tarobá y Naipí quedaron atrapados. Boi convirtió a Tarobá en un árbol, justo encima de las cataratas, y la caída de estas quedó formada por la cabellera de Naipí.

Hecho esto, la diosa Boi volvió a sumergirse en la Garganta del Diablo, como es conocida la parte baja de las cataratas, y desde ahí vigila que los amantes no vuelvan a unirse jamás. Pero cuentan los indígenas que en los días en que hay arcoíris, Tarobá y Naipí unen de nuevo su amor.

¿Qué comprendí?

1 Enumera la secuencia de los sucesos en la leyenda.

- Los amantes se escaparon en una canoa.
- Los guaraníes tenían que sacrificar a Naripí.
- Boi transformó a Tarobá en un árbol.
- Boi partió el río, formando la cascada.



2 Une una causa con su consecuencia según lo que dice el texto.

Causa

Tenían que sacrificar a Naripí.

La serpiente Boi amenazaba al pueblo con maldecirlo.

La serpiente Boi partió el río con su cuerpo.

Consecuencia

El pueblo guaraní sacrificaba a una joven cada año.

Se formaron las cataratas del Iguazú.

Naripí y Tarobá escapan en una canoa.

3 ¿Por qué los guaraníes tenían que sacrificar a una doncella cada año?

- 4 ¿Qué te parece la decisión de Tarobá de escapar con Naripí? ¿Por qué? Justifica usando el texto.

Guaraní es un pueblo indígena sudamericano que habitó desde el Amazonas hasta el Río de la Plata (Argentina). Actualmente quedan algunos grupos en Paraguay y Brasil.

- ¿Qué te gustaría preguntarle al pueblo guaraní?

